



### Liebe Patientinnen, liebe Patienten,

#### Das Praxis- und Ärzteteam ist bald wieder komplett

Seit dem 01.07.2017 konnten wir Frau Leandra Eichholz nach ihrer abgeschlossenen Ausbildung zur medizinischen Fachangestellten für unser Praxisteam gewinnen. Am 15.08.2017 hat Frau Charlotte Merguet ihre Ausbildung zur MFA bei uns begonnen. Beide Mitarbeiterinnen sind neue Ansprechpartnerinnen für unsere Patienten und verstärken somit unser Praxisteam. Frau Nayfe Hassawi (Mitarbeiterin der ehemaligen Praxis von Herrn Dr. von Buttlar) kommt nach der Erziehungszeit wieder zurück und verstärkt uns seit dem 01.10.2017 im Vormittagsbereich. Frau Antje Krieger-Wehnsen hat uns in unserem personellen Engpass in Teilzeit hilfreich unterstützt, und wir freuen uns, dass wir eine langfristige Zusammenarbeit vereinbaren konnten. Zum 01.11.2017 konnten wir nun auch eine neue erfahrene Mitarbeiterin gewinnen und somit die verbliebene offene Stelle in Vollzeitanzstellung besetzen. Auch im Ärzteteam bekommen wir zum 15.11.2017 mit einem erfahrenen Kollegen Unterstützung in der ärztlichen Sprechstunde. Wir freuen uns sehr, dass unser Praxisteam somit wieder komplett ist und Ihnen in vollem Umfang zur Verfügung stehen wird.

#### Nachwuchs im Praxisteam

Der kleine Phil Keppler ist da. Wir freuen uns mit seinen Eltern über die Geburt des kleinen Phil am 31.07.2017 mit 3590g und 52 cm. Frau Tanja Keppler möchte sich zunächst ganz der Kinderbetreuung widmen und voraussichtlich zwei Jahre Erziehungszeit wahrnehmen. Wir wünschen Familie Keppler eine schöne gemeinsame Zeit.



#### Akutsprechstunde in der Herbst- und Winterzeit

Bedingt durch die kalten Jahreszeiten steigt auch der Bedarf für die Versorgung von akut erkrankten Patienten. Wir möchten Ihnen im Falle einer akuten Erkrankung zeitnah helfen und Ihre Wartezeiten in der Praxis so gering wie möglich gestalten. Dafür haben wir tägliche Akutsprechzeiten eingerichtet. Während der normalen Terminsprechstunde, entstehen für Patienten ohne Termin zum Teil sehr lange Wartezeiten, daher empfehlen wir, die täglichen Akutsprechstunden zu besuchen. Melden Sie bitte Ihren Besuch vorher telefonisch an.

**Akutsprechstunde:** - **täglich** von **8.00 bis 8.30 Uhr** und von **11.30 bis 12.00 Uhr**  
- zusätzlich **Mo. Die. und Do.** nachmittags von **17.00 bis 17.30 Uhr**

#### Der neue Grippe-Impfstoff steht zur Verfügung

Nach einem kurzen Spätsommer läutet nun der Herbst mit seinen bunten Farben den Winter ein. Eine Zeit, in der die Erkrankungen der oberen und unteren Atemwege leider gehäuft auftreten. „Ein Schnupfen wirft mich nicht aus der Bahn!“ - Unterschiede zwischen einer normalen Erkältung und einer echten Virus-Grippe sind nicht immer zu erkennen. Erst im Verlauf der Erkrankung merkt man, dass es sich um weit mehr als nur um einen Schnupfen handelt. Neben plötzlich auftretenden Symptomen wie Fieber, Schüttelfrost, Schweißausbrüchen, sowie Kopf- und Gliederschmerzen bleiben schwerwiegende Folgen, wie z.B. eine Lungenentzündung, leider oft nicht aus. Durch eine Impfung können Sie sich schützen. Die Impfung wird auch in diesem Jahr von der „Ständigen Impfkommission (STIKO)“ des Robert Koch Institutes empfohlen für Personen mit chronischen Erkrankungen wie zum Beispiel Herz-Kreislaufkrankungen, Atemwegserkrankungen und Erkrankungen mit einem Immundefizit, sowie allen Personen die das 60. Lebensalter erreicht haben. Die Impfung erfolgt einmal jährlich zu Beginn jeder Herbstzeit.

## Wir bilden uns weiter

Uns ist die Fortbildung in den Bereichen der hausärztlichen Versorgung sehr wichtig. In diesem Jahr konnte unser Ärzte- und Praxisteam verschiedene Fortbildungen abschließen. Frau Dr. Dorothea Dehnen hat sich im Bereich der Ernährungsmedizin weitergebildet. Frau Dr. Bok Hee Jenke kann mit ihrer neu erworbenen Qualifikation in der allgemeinen ambulanten palliativmedizinischen Versorgung zukünftig Herrn Uwe Brock in der Versorgung schwerstkranker Patienten unterstützen. Auch die nächsten Fortbildungen sind schon terminiert: Im April 2018 startet Frau Bianca Schmiedt die einjährige berufsbegleitende Ausbildung zur entlastenden Versorgungsassistentin und wird zukünftig nichtärztliche Hausbesuche durchführen können. Frau Claudia Brock, die bereits diese Fortbildung 2016 abgeschlossen hat, wird 2018 eine berufsbegleitende Ausbildung zur Assistenz für Versorgung und Prävention durchführen. Der Schwerpunkt liegt dabei in der Versorgung von chronisch erkrankten Patienten. Alle Mitarbeiterinnen nehmen an jährlichen Fortbildungen zum Disease-Management Diabetes mellitus teil.

## Sprechstunde in den Herbstferien

In den Herbstferien vom 23.10.2017 bis zum 03.11.2017 führen Frau Dr. Dehnen und Frau Dr. Jenke die Sprechstunde.

## Wir sind für Sie da, auch zwischen Weihnachten und Neujahr!

vom 27.12.2017 – 29.12.2017

<b>Wir stehen Ihnen in der Sprechstunde zur Verfügung</b>
Uwe Brock Dr. Bok Hee Jenke

<b>Ich bin im Urlaub</b>
Dr. Dorothea Dehnen

vom 02.01.2018 - 05.01.2018

<b>Wir stehen Ihnen in der Sprechstunde zur Verfügung</b>
Uwe Brock Dr. Dorothea Dehnen

<b>Ich bin im Urlaub</b>
Dr. Bok Hee Jenke

## Notdienst außerhalb der Sprechzeiten

Außerhalb der regulären Sprechzeiten steht Ihnen der ärztliche Notdienst jederzeit zur Verfügung. Erreichbar über die Telefonnummer: 116 117

Die ambulante Notfallpraxis am Marienhospital (Kaiserstr. 50) kann wie gewohnt, im Rahmen ihrer Öffnungszeiten, direkt aufgesucht werden.

Die Öffnungszeiten sind:

Mo., Di. und Do.	von 19.00 bis 22.00 Uhr
Mi. und Fr.	von 14.00 bis 22.00 Uhr
Sa., So. und feiertags	von 09.00 bis 22.00 Uhr

## Wir sagen Tschüss und freuen uns auf ein Wiedersehen

Frau Laubinger hat ihre Weiterbildungszeit in unserer Praxis komplett erlangt und somit die Zulassung für die Facharztprüfung zur Fachärztin für Allgemeinmedizin. Es war eine sehr schöne gemeinsame Zeit und wir danken ihr für die wertvolle Zusammenarbeit. Frau Asije Berisha hat mit Erfolg ihre Ausbildung zur MFA beendet und uns noch drei weitere Monate unterstützt. Mit ihrer bevorstehenden Hochzeit wird ihr Lebensmittelpunkt nicht mehr in Mülheim sein. Wir haben ihre Mitarbeit sehr geschätzt und wünschen ihr für die Zukunft alles Gute.

## Das Praxisteam

Uwe Brock, Dr. Dorothea Dehnen, Dr. Bok Hee Jenke  
Claudia Brock, Bianca Schmiedt, Leandra Eichholz, Hannah Brandt,  
Nayfe Hassawi, Antje Krieger-Wehnsen, Charlotte Merguet